

PRESSEMITTEILUNG:

Berlin Cosmopolitan School erhält Qualitätssiegel für Berufliche Orientierung

Berlin, 24.09.2025 Die Berlin Cosmopolitan School (BCS) ist mit dem *Qualitätssiegel für Berufliche Orientierung* ausgezeichnet worden. Die Jury überzeugte das ganzheitliche Konzept, das Schülerinnen und Schüler nicht nur akademisch, sondern auch praktisch und persönlich auf Studium und Beruf vorbereitet. Besonders positiv hervorgehoben wurde die Einführung eines Career Day, der Schülerinnen und Schüler frühzeitig Einblicke in unterschiedliche Berufsfelder ermöglicht. Auch die konsequente Nutzung individueller Potenziale fand Anerkennung, ebenso wie die Förderung flexiblen Denkens – etwa indem ein Medizinstudium nicht automatisch mit der Berufsperspektive „Arzt“ gleichgesetzt wird. Besonders positiv hervorgehoben hat die Jury, dass die Berufsorientierung an der BCS durchgängig lebensnah vermittelt und eng mit der schulischen Praxis verzahnt ist.

Die Auszeichnung ist besonders bemerkenswert, denn in diesem Jahr ist es berlinweit nur zwei Schulen gelungen, die Neuzertifizierung zu erreichen – und unter den zertifizierten Einrichtungen ist die Berlin Cosmopolitan School das einzige Gymnasium. Während viele SIEGEL-Schulen auf konkrete Ausbildungsberufe vorbereiten, liegt der Fokus der BCS auf der Studienzubereitung. Damit zeigt die Schule, dass exzellente Berufsorientierung auch am Gymnasium möglich ist – obwohl die Anforderungen hier deutlich höher sind.

Die internationale Schule bietet sowohl das bilinguale Abitur als auch das International Baccalaureate Diploma als Hochschulzugang an. Seit fast einem Jahrzehnt setzt sie auf ein Konzept, das Kinder von Beginn an in ihrer Persönlichkeitsentwicklung unterstützt: In Koch- und Holzwerkkursen, im Lego-Club oder im Schulgarten sammeln sie erste handwerkliche Erfahrungen.

Sport und Musik ergänzen das Angebot und fördern Teamgeist, Ausdauer, Disziplin, Verantwortungsbewusstsein sowie kritisches und kreatives Denken – Eigenschaften, die für eine reflektierte Studien- und Berufswahl entscheidend sind. Ergänzt wird das Programm seit 2017 durch Natur- und Outdoor-Lernen: Wöchentliche Unterrichtseinheiten im Wald machen nachhaltige Bildung erfahrbar und verbinden Lernen mit Klima- und Zukunftsthemen. Praktika ab der sechsten Klasse, Career Days und die Begleitung durch die Jugendberufsagentur knüpfen daran an und machen die Berufsorientierung der BCS besonders praxisnah.

„Die Auszeichnung mit dem Qualitätssiegel bestätigt unseren Anspruch, Schule neu zu denken. Wir möchten jungen Menschen Mut machen, Verantwortung für ihre Zukunft zu übernehmen und ihnen die Werkzeuge an die Hand geben, die sie brauchen, um sich in einer sich schnell verändernden Welt selbstbewusst und erfolgreich zu bewegen“, sagt Yvonne Wende, Gründerin der Berlin Cosmopolitan School.

Hintergrund:

Das Berufswahl-SIEGEL existiert seit mehr als 20 Jahren und gilt heute bundesweit als Standard für exzellente Berufsorientierung. In Berlin wird es seit 2006 von der Senatsverwaltung für Bildung gemeinsam mit Partner Schule Wirtschaft verliehen. Rund 2.000 Schulen in Deutschland tragen aktuell das Siegel, das jeweils für vier Jahre vergeben und anschließend rezertifiziert werden kann.

Kontakt für Presseanfragen:

Esther-Marie Merz
Leitung Kommunikation, Öffentlichkeitsarbeit und Marketing
E-Mail: merz@cosmopolitanschool.de
Telefon: [+49 160 2560 784](tel:+491602560784)

[Webseite](#) / [Instagram](#) / [LinkedIn](#) / [Facebook](#) / [YouTube](#)